AlterInfos - DIAL > Español > Latinoamérica y Caribe > **MÉXICO - Procuración de justicia, espacio** civil, no militar: Louise Arbour

Feminicidio, tema "prominente" con funcionarios

MÉXICO - Procuración de justicia, espacio civil, no militar: Louise Arbour

Lourdes Godínez Leal, Cimacnoticias

Jueves 7 de febrero de 2008, por CIMAC

5 de febrero de 2008, México, DF - <u>Cimacnoticias</u> - La Alta Comisionada de las Naciones Unidas para los Derechos Humanos, Louise Arbour, se comprometió hoy a hacer un llamado al Gobierno mexicano para que haga "una reforma sustancial en procuración de justicia" y dijo que "ésta es un espacio civil y no militar", ante la denuncia de impunidad que hicieron organizaciones civiles de todo el país, durante una reunión organizada por la oficina para los derechos humanos en México.

Louise Arbour manifestó tres preocupaciones básicas: la criminalización de los movimientos sociales, la inadecuada legislación en materia de procuración de justicia que "permite periodos largos de reclusión" y la impunidad ante la tortura, que constituye, consideró, "el mayor reto a combatir".

Durante la reunión con Arbour, ONG de varios estados de la República denunciaron la violación sistemática a los derechos humanos de las y los mexicanos ante la creciente militarización que se vive en varias entidades federativas, por lo que la Alta Comisionada se comprometió también a que en estos tres días de reuniones con funcionarios de la administración calderonista "planteará de manera determinada que la administración y procuración de justicia se haga al amparo de la ley y protegiendo a todos los sectores de la población"

Si bien Louise Arbour señaló que hará "todo lo que está a su alcance y más" para que las autoridades mexicanas conozcan de las inquietudes de las ONG. Pidió no tener falsas expectativas respecto a su visita, al dejar claro que no "es por falta de interés" sino porque sus recursos son muy limitados

Feminicidio en la agenda

La representante de las Naciones Unidas para los Derechos Humanos dijo que el feminicidio será un tema "prominente" en todas las pláticas con funcionarios mexicanos.

"El feminicidio en el país habla de la impotencia y del caso omiso de quien tiene la obligación de proteger a las personas", enfatizó la funcionaria quien escuchó atenta a la abogada Luz Estela Castro, de la organización civil Justicia para Nuestras Hijas, quien además del feminicidio, describió el funcionamiento del nuevo sistema de justicia penal en Chihuahua.

Dicho sistema, a decir de la abogada, omitió los términos derechos humanos y perspectiva de género y está dando "la espalda a las mujeres" en cuanto a procuración de justicia.

Como parte de la agenda de la Alta Comisionada, esta tarde, a las seis, sostendrá una reunión a puerta cerrada con integrantes de Justicia para Nuestras Hijas para abordar el tema del feminicidio de manera más amplia, dónde éstas la entregarán un catálogo de delitos en Chihuahua con sus diferentes modalidades.

Peticiones

Las y los representantes de las ONG de Oaxaca, Chiapas, Jalisco, Baja California y el Estado de México denunciaron ante la Alta Comisionada abusos de autoridad, fabricación de delitos, desapariciones

forzadas, así como la presencia de grupos paramilitares y militares en algunos estados.

En su oportunidad, el Centro de Derecho Humanos Fray Bartolomé de las Casas destacó el caso de la matanza de Acteal como el ejemplo más claro de injusticia.

En tanto que uno de los integrantes del Frente de los Pueblos en Defensa de la Tierra (FPDT) pidió a Louise Arbour que "exija" a la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) "cumpla con su deber de aplicar la justicia" y no haga lo mismo que en el caso de la periodista Lydia Cacho, donde la Corte determinó que no hubo violación a sus garantías fundamentales.

Al respecto, la Alta Comisionada señaló que uno de los retos para la administración del panista Felipe Calderón, será "llevar los juicios a la SCJN porque será ahí donde se pueden dar avances".

El día de mañana Louise Arbour renovará el acuerdo de cooperación para la oficina del Alto Comisionado de Derechos Humanos en México, a cargo de Amérigo Incalcaterra, encuentro que se realizará en Los Pinos con Felipe Calderón.

Como parte de su agenda, sostendrá diversos encuentros con el secretario de Gobernación, Juan Camilo Mouriño; con la Secretaria de Relaciones Exteriores, Patricia Espinosa Cantellano; el procurador General de la República, Eduardo Medina Mora, y con el Secretario de la Defensa Nacional, Guillermo Galván Galván.

También se reunirá con las y los diputados y senadores, con el titular de la Comisión Nacional de Derechos Humanos, José Luis Soberanes, y visitará el estado de Guerrero donde se entrevistará con el gobernador y otros funcionarios.

Arbour culminará su visita a México el 8 de febrero, con una conferencia para los medios de comunicación.

http://www.cimacnoticias.com/site/08020509-Procuracion-de-just.31974.0.html